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¿En qué consiste el concurso?

La temática del concurso consistió en operar a través de

ProRealTime, la plataforma gratuita de Bankinter. En

esta, los concursantes tienen el objetivo de alcanzar el

máximo saldo en el valor de cartera sobre un capital

inicial de 100.000€ virtuales. Este saldo sería el tomado

para escoger a los ganadores del concurso al llegar el fin

del concurso.

Este incremento en el saldo de cartera se pudo obtener,

además de por las inversiones realizadas, por un «bonus»

que Bankinter puso a disposición de los concursantes: 
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Diego Márquez entrevista a Víctor Marqués Patiño,
top 3 de entre 1000 participantes en la VI edición de
Game of traders, concurso de trading organizado por
Bankinter.

Respecto al concurso, ¿qué te llevó a participar en el
concurso?

La existencia del concurso llegó a mis oídos gracias al

Instituto de Estudios Bursátiles (IEB), puesto que ellos lo

anunciaron por todas las aulas. No obstante, fueron

algunos de mis compañeros los que me animaron a

inscribirme.
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VÍCTOR MARQUÉS: «GAME OF
TRADERS»
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imperceptibles. Además, en ese momento todas esas

empresas se encontraron en zonas de alta demanda y la

operación estuvo prácticamente asegurada. No

obstante, el grupo Ezentis tiene unos spreads altísimos,

pero decidí invertir en ella porque el saldo de cartera de

los concursantes en las primeras posiciones se alejó

demasiado del mío y, al ser este valor muchísimo más

volátil, necesité que me diese una rentabilidad mucho

mayor que el resto de valores para acercarme a ellos.

Finalmente, conseguí que Ezentis me diese una

rentabilidad de alrededor de un 43% sobre lo invertido,

catapultándome así hasta la 1ª posición. Sin embargo,

un día más tarde fui adelantado por los actuales

concursantes en 1ª y 2ª posición.

T A X  L E G A L  A D V I S O R Y  R E V I E W  -  3 9

concursantes: se ganan 250€ por acertar un test diario

con preguntas sobre el sector financiero. 

¿Cuáles eran tus expectativas al comenzar?

A la hora de inscribirme en el concurso, mis expectativas

eran bastante altas, ya que tenía la creencia de que se

podría invertir en cualquier tipo de producto financiero.

No obstante, las reglas de Bankinter fueron que

únicamente se podría invertir, con operaciones de

compra, en valores del IBEX 35 y del Mercado continuo.

Después de enterarme de este hándicap para mí, me

desanimé bastante con el concurso, ya que mis

destrezas salen más a la luz cuando invierto en el

mercado de divisas (Forex). No obstante, seguí con el

concurso y, al ver que mi saldo de cartera me hacía

acercarme a las primeras posiciones, me animé y decidí

ir a por todas con el concurso.

¿Cómo preparaste tus decisiones en el concurso?

En cada decisión tomada, ponderé en gran medida el

análisis técnico de los valores, pues al ser la duración

del concurso de solo un mes, no vi conveniente mirar

muy a largo plazo a la hora de invertir. 

El proceso que seguí fue ir, empresa por empresa,

buscando en el gráfico zonas de oferta y demanda en

donde el precio podría rebotar o continuar con su

tendencia. Estas zonas son áreas que se pueden

identificar en un gráfico de precios donde la fuerte

demanda está creando soporte o la fuerte oferta está

creando resistencia. Entonces, al poderse únicamente

entrar en posiciones largas, me centré en buscar zonas

de demanda, con el fin de que el mercado acumulase y

se disparase el precio a alza.

¿Con qué valores operaste y por qué?

Operé en valores como Repsol, Enagás, Endesa, Acciona

y Ezentis. La principal razón de por qué invertí en las

cuatro primeras es que pertenecen al IBEX 35 y los

spreads (horquilla entre el mayor precio de compra y el

menor precio de venta de un valor) son prácticamente

imperceptibles.
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pagas al año y, en definitiva, a tener un criterio contable

que nos permita saber «al dedillo» hacia dónde se dirigen

nuestros gastos y de dónde provienen nuestros ingresos.

¿Por qué estás involucrado en el ámbito bursátil?

Inicialmente, fue mi padre quien me introdujo en el

mundo bursátil, ya que él invierte desde hace muchos

años en el S&P 500. A pesar de todo, mi implicación viene

dada gracias a que, desde hace ya tres años, he estado

intentando entender lo mejor posible cómo funciona el

mercado de divisas y así poder idear una estrategia

rentable para invertir en este y obtener la mayor

rentabilidad posible.
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¿Qué rentabilidad obtuviste?

Finalicé el concurso con un saldo de cartera de

137.552,96€ y una rentabilidad del 33,24% sobre los

100.000€ iniciales. Esto hizo ponerme en 3ª posición por

detrás de los dos concursantes que obtuvieron unas

rentabilidades del 46,88% y 40,48%, respectivamente.

¿Cuál fue la clave para haber quedado en el podio del
concurso?

La clave para haber quedado en el podio fue haber dado

utilidad a mis conocimientos sobre análisis técnico. No

obstante, haber sabido más sobre análisis fundamental

habría sido de gran ayuda, ya que la situación en Europa

respecto a la subida de precios a causa de la inflación y

la guerra entre Rusia y Ucrania hace que invertir en los

mercados financieros se vuelva más difícil. 

Respecto a la educación financiera, ¿crees que los
jóvenes están introducidos a la educación financiera?

La educación financiera es un tema importante para

cualquier persona, independientemente de su edad.

Creo que es esencial que los jóvenes reciban una

educación financiera adecuada, ya que les ayudará a

tomar decisiones financieras informadas y a gestionar su

dinero de manera responsable. Sin embargo, no puedo

decir con certeza si los jóvenes están siendo

adecuadamente introducidos a la educación financiera

en todas partes. No obstante, en el caso de España y

también el mío, estoy seguro de que a los jóvenes no nos

introducen debidamente a las finanzas, únicamente nos

dicen que debemos de estudiar para conseguir un buen

trabajo y así poder ahorrar para nuestra jubilación. Esto

lo único que provoca es que entremos en un círculo

vicioso sin progresos, conocido como “la carrera de la

rata”, mientras que la inflación nos traga por un lado y

las malas deudas por otro.

En mi opinión, la educación financiera se debería

introducir desde principios de la educación secundaria,

pero no como una asignatura parecida a la de Economía,

sino como una en que te enseñan a que endeudarte no

es malo si se hace con buenos fines, a hacer una

declaración de la renta, a calcular cuántos impuestos

pagas
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